



(EDITORIAL, 09/09/2016) “Muchas casualidades, no es normal, tiene que haber *una mano negra* detrás”.

En estos términos nos expresaban con incredulidad su frustración, algunos lectores y colaboradores de ACTUALIDAD EVANGÉLICA que nos escribieron o llamaron para denunciar algunos comentarios lamentables que se habían producido en importantes medios de comunicación españoles en los últimos días, contra los cristianos evangélicos.

Se dirá que los evangélicos españoles vemos fantasmas o seguimos instalados en una actitud victimista, que no se corresponde con la realidad. Sin embargo, la sucesión de incidentes, en un espacio tan corto de tiempo, podrían hacer verosímiles las sospechas de una “acción coordinada” de desprestigio contra el colectivo evangélico, [a tan solo un año de la celebración del 500 Aniversario de la Reforma Protestante](#)

... pensamos que los ataques o muestras de desprecio hacia los cristianos evangélicos (...) proceden de

Pero, ¿mano negra? ¿Qué mano negra? ¿Quién puede estar hoy detrás de una estrategia así?

Como no somos partidarios de las “teorías de la conspiración”, tan habituales en nuestro país, no aventuraremos responsabilidades que, preferimos creer, no tienen una autoría intelectual concreta. Más bien pensamos que los ataques o muestras de desprecio hacia los cristianos evangélicos que, lamentablemente, aún perviven en esta España nuestra, proceden de los rincones más profundos y recónditos de eso tan intangible que denominamos “imaginario colectivo”. Esos rescoldos de prejuicio y animadversión inquisitorial que aún subyacen, como el polvo escondido debajo de la alfombra de nuestra cultura y tradición, desde los tiempos de la “Santa Inquisición”.

Sirvan como muestra **tres o cuatro casos**, de las últimas dos semanas.

LA INQUISICIÓN ESPAÑOLA, “MÁS CONDESCENDIENTE” QUE LUTERANOS Y CALVINISTAS EUROPEOS

El 29 de agosto, [el diario ABC, reproducía una noticia de la agencia EFE](#), del periodista Alfredo Valenzuela, quien se hacía eco de unas declaraciones del profesor de la Universidad de Córdoba Francisco García del Junco, especialista en la Edad Media y arqueólogo, durante el acto de presentación de su libro «

[Eso no estaba en mi libro de Historia de España](#)

» (Almuzara).



La Inquisición española fue la **menos restrictiva** de Europa

ABC

≡ EL PAÍS

JUAN AR



¿Los hombres que cocinan pueden acabar gais?

JUAN ARIAS | 05/09/2016 - 23:17 CEST

Mientras el mundo avanza en diversidad de género, resulta curioso el que los evangélicos sigan anclados en teorías medievales



[http://www.elpais.com/articulo/El-juicio-de-los-hereticos/2013/03/27/](#) ir a las br



[http://www.elpais.com/articulo/El-juicio-de-los-hereticos/2013/03/27/](#) al pie de la aludida Carta